

## DÉBUTS D'UNE REVUE CULTURELLE INDIENNE

Une nouvelle revue trimestrielle réalisée par le ministère des Affaires indiennes et du Nord canadien et qui accueillera dans ses colonnes des écrivains et des poètes indiens, a vu le jour dernièrement sous le nom de *Tawow* mot indien de langue crie signifiant "bienvenue".

En annonçant la parution du premier numéro de *Tawow*, le ministre des Affaires indiennes, monsieur Jean Chrétien, a déclaré "que les Indiens devaient avoir la possibilité de s'exprimer et que la création de *Tawow* leur offrait précisément cette occasion. Très peu de ces premiers habitants du pays sont reconnus comme de véritables auteurs, et il est grandement nécessaire de donner à ces gens un moyen grâce auquel ils puissent traduire leurs idées et partager leur héritage culturel avec leurs concitoyens canadiens", a-t-il ajouté.

Cette publication devrait permettre de découvrir les oeuvres de nombreux autochtones de talent, de les mettre en lumière, et de donner un même temps aux autres Canadiens un aperçu de la culture indienne d'hier et d'aujourd'hui.

Le premier numéro contient des articles intéressants les Indiennes, et d'autres écrits d'artistes de renom et de plusieurs jeunes. Les articles sont très variés et portent sur des sujets aussi divers que l'origine des noms de lieux indiens du Cap-Breton, les tapis Tahahsheena du pays sioux, une troupe de danseurs de Paris et les jeunes Indiens de l'Ontario.

## SUBVENTION POUR RECHERCHES EN ASTRONOMIE

Le Conseil national de recherches du Canada (CNRC) vient d'accorder une subvention de \$538,600 à l'Université de Colombie-Britannique. Cette subvention permettra au nouvel "Institut d'astronomie et de science de l'espace" d'entreprendre des recherches importantes dans les domaines de l'astrophysique et de l'astronomie.

Selon la disponibilité des fonds, l'Institut recevra \$315,800 en 1970-71, \$144,800 en 1971-72 et \$78,000 en 1972-73. Le Conseil national de recherches mettra ces fonds à la disposition de l'Institut dans le cadre de son programme de subventions de développement négociées. Ce programme, inauguré par le Conseil en 1967, a pour but d'aider les universités à établir des centres de recherches, nouveaux ou interdisciplinaires, particulièrement dans les domaines se rapportant au développement scientifique, économique et des ressources du Canada.

Les chercheurs de l'Institut collaboreront étroitement avec le personnel de la Direction d'astrophysique, Division de radiotechnique et d'électrotechnique, du CNRC. Deux des plus importants observatoires du Canada, l'Observatoire du Dominion situé à Penticton et celui de Victoria viennent d'être mis sous l'égide de la Direction d'astrophysique.

On prévoit que grâce à la subvention, l'Institut deviendra un centre important pour des recherches intégrées en astronomie et en astrophysique.

Les fonds serviront principalement à augmenter le nombre des chercheurs et à acquérir des appareillages spéciaux de recherches.

## UN NOUVEAU LIEU HISTORIQUE NATIONAL

Le *University College*, à Toronto, l'un des plus importants bâtiments canadiens du milieu du XIXe siècle, a été déclaré lieu historique national le 22 avril dernier.

L'inauguration de la plaque commémorative a été faite, au nom du Gouvernement canadien, par monsieur Donald S. Macdonald, président du Conseil privé, et ancien diplômé de l'Université de Toronto.

M. D.V. Le Pan, directeur du *University College*, M. C.T. Bissell, président de l'Université de Toronto, ainsi que M. J.P. Robarts, premier ministre de l'Ontario, ont également pris la parole.

Conçu par le colonel F.W. Cumberland et réalisé en 1856, le *University College* constitue l'un des premiers bâtiments canadiens d'architecture purement victorienne, style composite empruntant à la fois au roman, au gothique, au byzantin et au palluzzo (italien). Au cours de la décennie où le Canada devait officiellement devenir une nation, ce style devait influencer sur l'architecture d'autres édifices de Toronto et, dans une certaine mesure, sur celle de l'Hôtel du Gouvernement, à Ottawa.

Fondé en 1853, le *University College* constitua, pendant près de quarante ans, l'unique faculté de pédagogie de l'Université de Toronto. Jusqu'en 1889, il fut le seul bâtiment du campus et, pendant de nombreuses années, il logea tous les bureaux universitaires. Après l'incendie de 1890, l'établissement fut reconstruit selon le même style, par M. D.B. Dick, pour être réouvert en 1892.

Parmi les diplômés éminents de cette institution, il y eut les six premiers chanceliers de l'Université de Toronto, deux premiers ministres du Canada, MM. Arthur Meighen et William Lyon Mackenzie King, ainsi qu'un gouverneur général, M. Vincent Massey.

## OUVERTURE D'UNE QUARANTAINE À SAINT-PIERRE

Des représentants des ministères de l'Agriculture de la France et du Canada ont inauguré conjointement, en avril, une nouvelle quarantaine de sécurité maximum pour bestiaux, à Saint-Pierre, une île française sise à l'embouchure de la baie Fortune à Terre-Neuve, dans le golfe Saint-Laurent.

Cette quarantaine a été construite par la France qui en assurera également l'entretien, tandis que le Canada assumera toute responsabilité en ce qui a trait à l'hygiène vétérinaire, y compris les règlements et les épreuves sanitaires.